

Experto en inteligencia artificial realiza clase magistral en la Universidad San Sebastián de Puerto Montt

El profesor Ricardo Baeza-Yates evidenció los actuales desafíos de un fenómeno tecnológico que plantea retos e interrogantes para el desarrollo de las sociedades alrededor del mundo.



nuestra región como un polo de vida universitaria desde la academia, con ciencia e investigación, a través de la docencia y la convivencia estudiantil, aportando al país con recurso humano avanzado y vinculado a su territorio”.

Cabe destacar que a la actividad asistieron más de 400 personas entre autoridades, académicos, estudiantes e instituciones convocadas, quienes presenciaron la conferencia en la que el profesor Baeza-Yates también evidenció los errores de la inteligencia artificial contemporánea.

Para el vicerrector de INACAP Cristián Osorio, **“las instituciones y nuestros estudiantes tuvimos el honor de contar con un relator de primer nivel, reflexionando sobre uno de los temas más importantes y vigentes del último tiempo en el ámbito tecnológico como lo es el uso responsable de la Inteligencia Artificial”.**

Desde Aiep Puerto Montt, su director Roberto Urtubia, comentó que **“en el contexto que nos encontramos como sociedad la Inteligencia Artificial es una temática que debemos abordar y desarrollar en beneficio del conocimiento y la innovación educativa. Hoy hemos asistido a una gran conferencia y consolidación del quehacer a diario que realiza Puerto Montt Superior, entregando una mirada mancomunada de todas las casas de estudios de la ciudad, a través de la incorporación de directivos, docentes y estudiantes, para entender los nuevos desafíos”.**

En la oportunidad, Gonzalo Siade, director de DUOC UC en Puerto Montt coincidió con que **“la educación superior enfrenta nuevos desafíos de la mano de la Inteligencia Artificial y poder abordarlos desde la experiencia de un investigador destacado como el que hoy nos ha acompañado, nos ayuda a seguir profundizando en las oportunidades que el uso responsable de la tecnología brinda a la formación de nuestros estudiantes”**, apuntó.

La actividad culminó con un diálogo franco entre el expositor y los asistentes, quedando de manifiesto que muchas de las respuestas a las interrogantes planteadas se resolverán a medida que la exploración tecnológica permita abrir nuevos caminos para un uso responsable de la inteligencia artificial.

“La Inteligencia Artificial es un reflejo de nosotros mismos. De lo bueno y lo malo que tenemos como sociedad”, comenzó diciendo el profesor Ricardo Baeza-Yates en la clase magistral que ofreció en la Universidad San Sebastián como parte de la inauguración del año académico de las instituciones que componen Corporación Puerto Montt Superior.

El actual director de investigación del Instituto de Inteligencia Artificial Experiencial de Northeastern University en Silicon Valley compartió una serie de reflexiones en torno al uso de la IA, manifestando que ésta

“va a alcanzar todos los aspectos de nuestra vida, por lo que tenemos que darle un uso responsable”.

El Doctor en Ciencias de la Computación de la Universidad de Waterloo (Canadá), agregó que **“tenemos que estar conscientes de que la IA no es un peligro, sino las personas que hacen uso de ella en determinadas maneras, porque tecnologías ya hemos tenido antes, pero qué uso le otorgamos, es una decisión más del ser humano que de la IA propiamente tal”**, subrayó.

TRABAJO COLABORATIVO

La visita del profesor Baeza-Yates a la capital regional se gestó gracias al esfuerzo mancomunado de las diferentes casas de estudio que

componen Puerto Montt Superior, corporación que agrupa a las Universidades Santo Tomás, De Los Lagos y San Sebastián, además de Inacap, Aiep y Duoc UC.

Para el actual presidente de la organización y vicerrector en la sede De la Patagonia de la U. San Sebastián, Sergio Hermosilla, este encuentro **“es otra muestra del trabajo coordinado que realizamos con el fin de entregar más oportunidades a miles de jóvenes que hoy se forman en nuestras casas de estudio, posicionando a Puerto Montt como una ciudad universitaria que se desarrolla a la par de otras grandes urbes del país”.**

En esta misma línea, el rector de Universidad Santo Tomás, Eugenio Loraín, valoró el hecho de concretar el encuentro. **“Ha sido una actividad inédita muy positiva, que nos une como instituciones al servicio de la educación superior, en una ciudad con más de 25 mil estudiantes y abordando un tema relevante, en pleno auge y desarrollo”**, apuntó.

Una mirada similar comparte la vicerrectora de la Universidad de Los Lagos, Anita Dörner, quien señaló que **“hemos estado desde la fundación de Puerto Montt Superior y hemos sido actores importantes para promover espacios de diálogo y reflexión, pensando en proyectar**